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LINGKARAN SETAN 
TRAGEDI DI BALIK JERUJI 
41 Tewas dalam Kebakaran Lapas Tangerang, Aroma Pidana Diselidiki 

asalah Lembaga Pemasyarakat (Lapas) bak lingkaran setan. Berbagai tumpukan problematika seolah-olah tidak berujung pangkal dan sulit Mdicari penyelesaiannya. Paling mencolok adalah over kapasitasnya penghuni hingga ratusan persen. Tak hanya memicu rentannya kerusuhan 

akibat pergesekan antar penghuni, tapi juga peristiwa  fatal kebakaran. Seperti yang terjadi di Lapas Tangerang dengan kapasitas berlebih 

hingga 400%, 'si jago merah' mengamuk Rabu (8/9) dinihari dan menelan 41 nyawa. Lebih ngeri, polisi kini sedang menyelidiki adanya dugaan pidana 

alias kesengajaan. Salah satu clue yang menggiring kemungkinan pelanggaran hukum adalah terkuncinya sel yang menampung semua korban jiwa. 

Peristiwa ini pun adalah tragedi yang terulang. Sebab, dalam 5 tahun terakhir sudah ada sedikitnya 13 kasus serupa--meski tidak memicu kematian. 

Kritikan tajam pun mengalir. Mulai dari sistem keamanan yang dinilai buruk hingga sistem peradilan Indonesia yang menjadikan penjara sebagai 

hukuman utama. Bila kebakaran kali ini juga dilihat sebagai kejadian 'lumrah' dan tak ada solusi konstruktif, tinggal menunggu saja peristiwa serupa di 

tahun-tahun berikutnya.

Baca	Hal	11

Lapas	Kelas	I	Tangerang,	Banten
kebakaran terjadi Rabu (8/9) dini hari dan memakan korban 41 jiwa. 
Polisi masih melakukan penyelidikan dugaan unsur pidana. Dugaan 
sementara kebakaran terjadi akibat korsleting listrik.

Lapas	Meulaboh	Aceh	Barat
Di bulan Juni,  sebuah ruangan administrasi di Lembaga 
Pemasyarakatan Kelas II B Meulaboh berlokasi di kawasan Desa 
Peunaga Paya, Kecamatan Meureubo, Kabupaten Aceh Barat, pada 
Kamis pukul 18.30 WIB musnah terbakar. Tidak ada korban jiwa 
dalam kebakaran itu, meskipun peralatan kantor ruang administrasi 
seperti komputer, AC dan mesin sentral database pemasyarakatan 
(SDP) hangus tak bersisa.

2021

Lapas	Kabanjahe	Sumatera	Utara
Kebakaran di Lapas Kabanjahe, Kabupaten Tanah Karo, Sumatera Utara terjadi 
pada Rabu, 12 Februari 2020.Peristiwa itu diawali dengan kerusuhan narapidana 
hingga mereka nekat membakar gedung dan fasilitas Kelas II B Kabanjahe tersebut 
pukul 12.00 WIB. Tidak ada korban jiwa dan seluruh tahanan berhasil dievakuasi 
ke Mapolres Tanah Karo.

2020

Lapas	Purwokerto
Di Bulan Oktober 2020, kebakaran terjadi di areal Lapas 
Purwokerto, tepatnya minimarket milik koperasi 
lapas.Api berasal dari belakang minimarket hingga 
m e m b e s a r  d a n  m e m b a k a r  s e l u r u h  b a n g u n a n 
minimarket. Penyebab diduga akibat hubungan pendek 
arus listrik. Tidak ada korban jiwa dalam peristiwa 
tersebut.

Lapas	Purwokerto
Di Bulan Oktober 2020, kebakaran terjadi di areal 
Lapas Purwokerto, tepatnya minimarket milik 
koperasi lapas.Api berasal dari belakang minimarket 
hingga membesar dan membakar seluruh bangunan 
minimarket. Penyebab diduga akibat hubungan 
pendek arus listrik. Tidak ada korban jiwa dalam 
peristiwa tersebut.

Lapas	Wanita	Tanjung	Gusta	Medan
Kebakaran melanda Lembaga Pemasyarakatan (Lapas) Wanita 
Tanjung Gusta, Medan pada Minggu pagi 1 Desember 2019. 
Bangunan yang terbakar yakni ruangan bimbingan kerja yang 
digunakan sebagai kantin. Kini kondisi bangunan tersebut hangus. 
Sejauh ini tidak ada informasi korban jiwa akibat kebakaran tersebut.

2019

Lapas	Sigi
Kebakaran terjadi di Lapas perempuan Kelas III Sigi, Palu, Sulteng pada Minggu malam 29 September 2019. Enam 
kamar hangus dilahap api. Akibat peristiwa itu, 36 narapidana berhasil melarikan diri.

Lapas	Sorong	Papua	Barat
Kebakaran melanda Lapas Kelas IIB Sorong, Papua Barat, Senin 19 Agustus 2019. 
Kebakaran ini dipicu napi yang terprovokasi massa di luar lapas. Saat itu, ada 
sekelompok massa yang yang berdemo lalu melempari lapas dengan berbagai benda. 
Tidak ada korban jiwa dalam peristiwa ini.

Lapas	Pidie	Aceh
Kebakaran melanda Lapas Klas IIB Pidie, Aceh pada 3 Juni 2019. Awalnya diduga 
karena korsleting listrik, namun belakangan disebut peristiwa dipicu oleh napi yang 
mengamuk dan membakar ruang kerja Kepala Pengamanan Lapas dan sejumlah 
fasilitas di lapas. Tidak ada korban jiwa dalam peristiwa tersebut.

JEJAK AMUKAN SI JAGO MERAH 

DI LAPAS RI (2019-2021)



Vaksin
COVID-19

PERKEMBANGAN COVID-19 DI INDONESIA (8/9/2021)

Pasien Positif

4.147.365

sembuh

3.876.760

MENINGGAL

137.782

+ 6.731 + 11.912 + 626

Target vaksinasi

208.265.720
vaksinasi i

69.194.539
vaksinasi ii

39.721.571
vaksinasi iii

737,337

-	DKI	Jakarta

-	Jawa	Barat

-	Jawa	Tengah

-	Jawa	Timur

-	Kaltim
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835.671
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28.902

5.220

meninggal

5 DAERAH DENGAN KASUS TERBESAR
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akarta-Kabar baik terus datang Jterkait penanganan virus corona di 
Indonesia. Satuan Tugas (Satgas) 

Penanganan Covid-19 kembali mem-
perbaharui peta zonasi risiko wilayah 
Indonesia. Melansir laman covid.go.id, 
Rabu (8/9), kini zona merah tersisa 
lima wilayah saja. Hal ini seiring pe-
nurunan angka penambahan kasus 
harian terutama di Jawa-Bali. Road 
map mengubah status dari pandemi 
menjadi endemi pun sudah disiapkan.

"Semenjak pemberlakuan PPKM 
yang diikuti instruksi menteri dalam 
negeri dan meningkatkan testing di 
semua wilayah, terjadi penurunan 
kasus di Jawa-Bali," ujar Direktur Pen-
cegahan dan Pengendalian Penyakit 
Menular Langsung (P2PML) dr Siti 
Nadia Tarmizi dalam siaran pers 
PPKM Rabu (8/9).

dr Nadia mengungkapkan puncak 
kasus harian Corona pertama kali 
terjadi di regional Jawa dan Bali. Hal ini 
disebabkan penemuan kasus varian 
Delta yang diketahui lebih cepat me-
nular dan menyebar dibandingkan 
varian aslinya.

Puncak kasus di regional Jawa-Bali 
ini terjadi ada 15 Juli 2021 lalu, dengan 
angka mencapai 43.925 kasus dalam 
sehari. Kenaikan ini juga terjadi di 
regional Sumatera,  Kalimantan, 
Sulawesi, Nusa Tenggara, dan Maluku-
Papua yang juga bersamaan dengan 
penyebaran varian Delta.

Namun, setelah dilakukannya 
PPKM ini, dr Nadia mengatakan kasus 
di regional Jawa dan Bali ini menurun 
pesat. Hingga per tanggal 7 September 
2021, penurunan yang terjadi sudah 
mencapai 92 persen.

"Dan per tanggal 7 September 
sudah turun sebesar 92 persen di-
bandingkan dengan puncak pada 
tanggal 15 Juli. Hal ini tentunya men-
jadi kabar baik dan merupakan upaya 
yang akan terus kita lakukan untuk 
menekan laju penularan, menekan angka 
kesakitan dan menekan angka ke-
matian akibat COVID-19,"katanya.

Juru Bicara Satuan Tugas Pe-
nanganan Covid-19 Wiku Adisasmito 
menjelaskan pemerintah bakal menitik- 
beratkan pada 3 fase, yaitu fase me-
respon, memperbaiki dan memper-

tahankan.Menurutnya Indonesia 
sekarang sedang berada dalam fase 
mempertahankan konsistensi pe-
nurunan kasus dari lonjakan kedua 
akibat varian delta.

Wiku menyebut pemerintah tengah 
melakukan evaluasi terhadap sistem 
kesehatan yang sempat mengalami 
kolaps khususnya terkait aspek 
finansial fasilitas kesehatan dan psikis 
tenaga kesehatan.

Langkah kedua, pemerintah akan 
menentukan dasar pembangunan 
jangka panjang termasuk peningkatan 
ketahanan kesehatan masyarakat. 
Ketiga, melakukan evaluasi kebijakan 
nasional dan sistem pengendalian 
yang lebih efisien secara berkala misal-
nya pembaharuan poin pengetat-
longgaran dan digitalisasi skrining 
kesehatan."Keempat melanjutkan 
vaksinasi Covid-19 dan penyakit 
esensial lainnya," lanjutnya.

Kelima, investasi jangka panjang 
untuk mengubah perilaku masyarakat 
menjadi lebih sehat secara berke-
lanjutan. "Keenam, pelaksanaan ke-
giatan ekonomi yang produktif namun 
tetap terkendali," ucap Wiku.Wiku 
menegaskan keenam strategi meng-
ubah pandemi menjadi endemi ini bisa 
terlaksana jika semua pihak kompak 
bekerja sama menaati semua protokol 
kesehatan dan aturan yang dibuat.
WHO:	Jadi	Layaknya	Influenza

Covid-19 kemungkinan akan tetap 
bersama umat manusia dalam jangka 
waktu lama. Ini karena virus itu terus 
bermutasi di negara-negara yang tidak 
mendapat atau kurang akses vaksin. 
Organisasi Kesehatan Dunia (WHO) 
bahkan menyebut Covid akan terus 
menyebar seperti layaknya influenza. 
Membasmi corona menjadi sesuatu 
yang tak mungkin.

"Saya pikir virus ini ada di sini 
untuk tinggal bersama kita dan akan 
berkembang seperti virus pandemi 
influenza. Itu akan berkembang men-
jadi salah satu virus lain yang mem-
pengaruhi kita," kata Direktur Ekse-
kutif Program Darurat Kesehatan 
WHO Dr. Mike Ryan dalam konferensi 
pers terbaru WHO, Selasa (8/9). "Orang- 
orang mengatakan kita akan meng-
hilangkan atau membasmi virus. 

berhasil divaksin.
Total vaksinasi tahap pertama 

telah mencapai 69.194.539. Semen-
tara  39.721.571 untuk tahap kedua, 
dan 737.337 untuk total vaksinasi 
tahap ketiga. Pemerintah membuat 
target sasaran vaksinasi baru se-
banyak 208.265.720 orang berhasil 
divaksin.

Kementerian Kesehatan (Kemen-
kes) mencatat kasus baru bertambah 
sebanyak 6.731 orang,Rabu (8/9). 
Hasil ini didapat dari pemeriksaan 
232.303 spesimen, 145.660 orang 
yang diperiksa. Angka ini menurun di-
banding pemeriksaan kemarin yang 
berjumlah 158.965 orang.Dengan 
tambahan ini, maka total seluruh 
kasus konfirmasi corona di Indonesia 
menjadi 4.147.365 orang.

Untuk kasus meninggal, hari ini 
sebanyak 626 orang. Angka ini sedikit 
lebih sedikit dari kemarin yaitu 683 
orang. Angka tersebut turut me-
nambah total menjadi 132.823 kasus 
meninggal.Pasien sembuh naik 11.912 
orang. Totalnya menjadi 3.876.760 
orang.

Kasus aktif juga kembali dilapor-
kan menurun. Hari ini tercatat ada pe-
nurunan sebanyak 5.807 kasus. Se-
hingga, total kasus aktif di Indonesia 
mencapai 132.823 kasus.(ist)

Namun kami katakan tidak, sangat, 
sangat tidak mungkin."

Hal sama juga ditegaskan Pe-
mimpin Teknis WHO untuk Covid-
19,Maria Van Kerkhove. Ia menyebut 
ini diakibatkan oleh kurangnya anti-
sipasi global pada awal penyebaran 
virus corona.Seluruh dunia tidak per-
nah menyangka besarnya magnitudo 
penularan virus. "Kita sebenarnya me-
miliki peluang di awal pandemi lalu. 
Pandemi ini tidak perlu seburuk saat 
ini," ujarnya.

Keadaan kian buruk karena kini 
banyak negara-negara kaya melaku-
kan 'penimbunan' vaksin, perawatan 
dan peralatan pelindung virus Covid-
19. Salah satunya dengan nekad me-
nyuntikkan suntikkan penguat alias 
booster vaksin Covid-19 pada warga-
nya.

Padahal vaksin bisa lebih dahulu 
diprioritaskan ke warga negara-negara 
miskin. Kondisi ini mungkin membuat 
target 10% populasi dunia tervaksin 
akhir September ini tak tercapai, apa-
lagi 40% warga global di Desember 
2021.

Di Indonesia, proses vaksinasi 
yang dilakukan pemerintah telah 
melalui 3 tahap, dimana tahap per-
tama telah berhasil mencapai sasaran 
target yaitu sebanyak 40.349.049 orang 

INDONESIA BERSIAP 
UBAH PANDEMI CORONA KE ENDEMI

Kesadaran	masyarakat	pentingnya	bermasker	di	tengah	pandemi	corona	
membuat	produksi	masker	medis	di	PT	Univenus	Cikupa	meningkat.



APA SAJA YANG HARUS DILAPORKAN PEJABAT NEGARA?

LHKPN adalah sebuah laporan yang wajib disampaikan oleh penyelenggara negara mengenai harta 
kekayaan yang dimilikinya saat pertama kali menjabat, mutasi, promosi, dan pensiun.

SIAPA YANG HARUS MELAPOR?

Yang dimaksud dengan penyelenggara negara sesuai dengan Pasal 2 Undang-Undang Nomor 28 
Tahun 1999 tentang Penyelenggara Negara yang Bersih dan Bebas dari Korupsi, Kolusi, dan 
Nepotisme, antara lain :

DALAM LHKPN ADA BEBERAPA KEKAYAAN YANG HARUS 

DILAPORKAN, ANTARA LAIN :

- Harta tidak bergerak
- Tanah
- Bangunan
- Harta bergerak
- Alat transportasi
- Peternakan, perikanan, perkebunan, pertanian, 
kehutanan, pertambangan, dan usaha lainnya
- Logam mulia, batu mulia, barang-barang seni dan 
antik, benda bergerak lainnya
- Surat berharga
- Uang tunai, deposito, giro, tabungan, dan kas 
lainnya
- Piutang
- Hutang
- Penghasilan dari jabatan

- Penghasilan dari profesi/keahlian
-  Penghasilan dari usaha/lainnya
- Penghasilan dari hibah/lainnya
- Penghasilan dari istri/suami yang bekerja

- Pejabat negara pada lembaga tertinggi negara
- Pejabat Negara pada Lembaga Tinggi Negara;
- Menteri;
- Gubernur;
- Hakim;
- Pejabat negara yang lain sesuai dengan 
ketentuan peraturan perundang-undangan yang 
berlaku; dan

- Pejabat lain yang memiliki fungsi strategis 
dalam kaitannya dengan penyelenggaraan 
negara sesuai dengan ketentuan peraturan 
perundang-undangan yang berlaku.
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akarta – KPK menyoroti sejumlah Jlembaga yang tingkat kepatuhan 
pelaporan Laporan Harta Kekayaan 

Penyelenggara Negara (LHKPN) masih 
terbilang rendah. Salah satu yang 
menunjukkan penurunan adalah 
pelaporan dari para wakil rakyat.

Menurut Peneliti Forum Masya-
rakat Peduli Parlemen (Formappi) 
Lucius Karus mengatakan sikap Dewan 
yang belum mengirim LHKPN itu 
menunjukkan keengganan mereka 
membebaskan diri dari godaan 
korupsi.  "Tak adanya kemauan 
melaporkan LHKPN sekaligus me-
nunjukkan tak ada niat untuk mem-
bebaskan diri dari godaan melakukan 
korupsi atau suap. Korupsi atau suap 
itu datang dari keinginan, sama seperti 
melaporkan LHKPN itu," kata Lucius, 
Rabu (8/9). 

Secara lebih rinci, dalam situs 
elhkpn.kpk.go.id tercatat baru 62,04 
persen dari 108 anggota DPRD DKI 
yang menyerahkan LHKPN 2020. 
Partai yang paling sedikit melapor 
adalah fraksi Nasdem, PKS dan PAN.

Sebelumnya, Deputi Pencegahan 
KPK Pahala Nainggolan mengatakan 
ada 6 DPRD yang kepatuhannya di 

bawah 75 persen. Keenam DPRD 
tersebut adalah DPRD Papua Barat 
dengan kepatuhan 55 persen, Aceh 53 
persen, DPRD Kalimantan Barat 
sebanyak 58 Persen, Sulawesi Tengah 
60 persen,  DPRD DKI dengan 
Kepatuhan 62 persen dan DPRD Papua 
sebesar 75 persen.

Karena itu Lucius menganggap 
wajar jika ada anggota DPR yang masih 
tersangkut kasus suap dan korupsi. 
Mengingat ketidakpatuhan mereka 
melaporkan LHKPN."Itu artinya 
keinginan untuk tidak transparan dan 
tidak akuntabel memang masih men-
jadi semangat utama DPR, semangat 
yang membuat satu dua orang masih 
saja tersangkut korupsi dan suap 
hingga saat ini dan ke depannya," kata 
Lucius.

"Inisiatif DPR sebagai lembaga 
untuk mendorong anggota patuh 
melaporkan LHKPN bisa dilakukan 
setiap waktu sekaligus mengingatkan 
anggota untuk tak main-main dengan 
uang negara," sambungnya.

Menurut Peneliti Formappi Lucius 
Karus seharusnya DPR tidak menjadi-
kan pandemi sebagai alasan tidak 
mengirimkan LHKPN ke KPK."Saya 

kira sih ngeles yang paling tidak cerdas 
dari DPR ketika mereka menjadikan 
pandemi sebagai alasan untuk tidak 
maksimal bekerja termasuk mengisi 
LHKPN," kata Lucius.

Lucius mengatakan pelaporan 
LHKPN seharusnya menjadi urusan 
sederhana bagi Dewan. Mengingat 
mereka hanya perlu memperbarui 
data sebelumnya, di mana kata Lucius 
di tahun 2019 data LHKPN DPR men-
capai 100 persen."Karena pekerjaan-
nya tidak mulai dari titik nol, maka 
mestinya bukan sesuatu yang sulit bagi 
anggota DPR untuk melaporkan 
LHKPN. Saking sederhananya pe-
nulisan laporan itu, waktu sehari 
mungkin terlalu lama. Sejam atau dua 
jam saja kok," ujar Lucius.
Gegara	Tenaga	Ahli	WFH

Sebelumnya Wakil Ketua DPR RI, 
Sufmi Dasco Ahmad, mengatakan 
pimpinan DPR sendiri telah meng-
ingatkan agar anggota menyerahkan 
LHKPN."Ya bahwa ada sebagian 
anggota DPR yang belum memasukkan 
LHKPN melalui rapim (rapat pim-
pinan) yang sudah diadakan kemarin 
tapi belum sempat di-bamus-kan 
(Badan Musyawarah), kita akan minta 

kepada ketua-ketua fraksi untuk 
menyampaikan kepada para anggota-
nya untuk segera memasukkan 
LHKPN," katanya. 

Menurut Dasco, ada beberapa 
kendala yang dialami oleh sejumlah 
anggota DPR sehingga menjadi pe-
nyebab belum diserahkannya laporan 
LHKPN. Salah satunya yakni karena 
tenaga ahli (TA) dan staf DPR yang 
bertugas membantu anggota dewan 
melaporkan LHKPN, menjalani work 
from home (WFH) akibat pandemi 
COVID-19.

"Kalau beberapa yang kemarin 
sudah menyampaikan ke kita LHKPN 
itu harus dimasukkan pada saat 
pandemi. Mereka biasanya dibantu TA 
oleh staf. Nah, kita kan WFH semua, 
sehingga staf yang membantu rata-
rata pada WFH," jelas Dasco.

Dasco menambahkan, bila adanya 
keterlambatan dalam menyerahkan 
LHKPN yang dilakukan oleh anggota 
DPR, baru terjadi saat ini saja. Sebab 
sebelumnya, kata dia, dalam penye-
rahan LHKPN berjalan cukup baik. 
"Masalah teknis, karena kalau tahun 
yang sebelumnya bagus itu," ujar 
Dasco.(ist)

KEPATUHAN LEGISLATIF LAPOR HARTA TURUN, 

GODAAN KORUPSI MENGINTAI

ANGGOTA WANTIMPRES

TAHIR A (DATO' SRI TAHIR) : 

Rp 8.743.339.204.153

Memiliki harta

MENTERI BUMN 

ERICK THOHIR : 

Rp 2.312.938.263.854 

Memiliki harta

MENTERI KKP 

SAKTI WAHYU TRENGGONO : 

Rp 2.428.784.082.979 

Memiliki harta

MENTERI PERTAHANAN 

PRABOWO 

Rp 2.029.339.519.335 

Memiliki harta

MENPAREKRAF 

SANDIAGA UNO : 

Rp 3.815.767.386.190 

Memiliki harta

DAFTAR 5 PEJABAT TERKAYA
DI INDONESIA TAHUN 2021



insentif yang disalurkan hanya sebesar 
Rp 550.000 dari yang seharusnya Rp 
750.000 tiap pemakaman. 

Taufan Putra (56), penggali kubur 
di TPU RW 08 Plaosan Barat, Kota 
Malang juga menceritakan hal yang 
sama. Ia mengaku belum menerima 
seluruh insentif yang menjadi haknya. 
Taufan mengatakan, selama pandemi 
Covid-19, ia sudah menggali kuburan 
untuk jenazah Covid-19 sebanyak 11 
kali. Pertama kali dia menggali kuburan 
untuk pasien Covid-19 pada 29 Juli 
2020. Terakhir, dia menggali kuburan 
pasien Covid-19 pada 6 Juli 2021.(ist)
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ALANG - Dugaan pungutan Mliar (pungli) dan penggelapan 
insent i f  penggal i  kubur 

jenazah Covid-19 di Kota Malang masih 
diselidiki. Pemerintah Kota Malang 
dan polisi masih mendalami dugaan 
itu. 

Walikota Malang Sutiaji meminta 
jajarannya melakukan audit internal 
terkait kasus tersebut. "Kami sudah 
minta ke Inspektorat untuk melaku-
kan audit internal," kata Sutiaji usai 
meninjau pembelajaran tatap muka di 
SMPN 5 Kota Malang, Rabu (8/9).

Tak hanya itu, Sutiaji menginven-
tarisasi jumlah pemakaman yang 
dilakukan dengan protokol kesehatan 
Covid-19 di setiap kelurahan. "Se-
malam juga saya sudah instruksikan 
Pak Camat dan lurah untuk inven-
tarisasi masyarakat yang melakukan 
pemakaman mandiri. Insya Allah 57 
kelurahan besok sudah ada laporan di 
kami. Nanti akan kita lakukan cross-
check," kata Sutiaji. 

Sutiaji meminta, seluruh pihak 
yang dirugikan atas dugaan peng-
gelapan dana insentif itu untuk me-
lapor. Sutiaji menjamin akan me-
lindungi pelapor, asal ada bukti kuat. 
Dapatkan informasi, inspirasi dan 

insight di email kamu. Daftarkan email 
"Ayo lapor dengan bukti. Akan kami 
lindungi dan akan kami lakukan 
tindakan," katanya. 

Sutiaji berjanji akan menindak 
tegas para pelaku yang melakukan 
penggelapan dana. "Ini hak orang lain 
diambil. Jadi kami bertindak tegas ini," 
jelasnya. Sementara itu, Polresta 
Malang Kota juga sudah menyelidiki 
kasus itu. Mereka berkoordinasi 
dengan Kejaksaan Negeri Kota Malang 
untuk mendalami dugaan tersebut. 
"Kita sudah komunikasikan juga dengan 
pihak kejaksaan, sama-sama kita me-
lihat adakah unsur kesengajaan atau-
pun tidak. Masih dalam proses penye-
lidikan," kata Kapolresta Malang Kota, 
AKBP Budi Hermanto kepada wartawan, 
Selasa (7/9).   

Sebelumnya, MCW, dalam laporan-
nya menyebutkan adanya dugaan pe-
nyelewengan, dan pungutan liar (pungli) 
dana insentif petugas pemakaman 
Covid-19. Lembaga tersebut menemu-
kan beberapa penggali kubur tidak 
memperoleh hak kesejahteraannya 
secara penuh.

Dalam laporan tersebut, disebut-
kan bahwa di Pemakaman Plaosan Barat 
dan LA Sucipto Blimbing, Kota Malang, 

salah seorang penggali kubur 
m e l a p o r k a n  b a r u  m e n -
dapatkan tiga kali pembayaran 
meskipun total penggalian 
kubur mencapai 11 kali.

Peristiwa serupa juga ter-
jadi di Pemakaman LA Sucipto 
Blimbing, Kota Malang. Petugas 
mengaku sudah me-lakukan 
penggalian lebih dari 30 makam. 
Namun saat ini,  yang ber-
sangkutan hanya menerima 
insentif Rp3 juta.

Diketahui, sejumlah penggali 
kubur jenazah Covid-19 di Kota 
M a l a n g  m e n g a k u  b e l u m 
menerima insentif yang menjadi 
haknya. Padahal, se-harusnya mereka 
menerima insentif sebesar Rp 750.000 
untuk sekali pemakaman. Seperti yang 
diceritakan Suhari, juru kunci di TPU 
Kelurahan Pandanwangi, Kota Malang. 
Ia me-ngaku hanya menerima tiga kali 
insentif pada 2020. Padahal, sejak 
pandemi, ia telah memakamkan 
sekitar 35 jenazah. Terakhir, jenazah 
Covid-19 yang dimakamkan di TPU itu 
pada 26 Agustus 2021. 

Insentif yang diterimanya itu juga 
dipotong sebesar Rp 200.000 oleh 
petugas yang menyalurkan. Sehingga, 

akarta - Kemacetan tidak hanya Jterjadi di jalan raya atau jalan 
umum di kota-kota besar. Ke-

macetan juga bisa terjadi di jalan bebas 
hambatan (tol) sekalipun. Macet di jalan 
tol bisa terjadi di gerbang masuk atau 
gerbang keluar tol. Kemacetan di pintu 
tol ini disebut-sebut bisa menimbul-
kan kerugian yang tidak sedikit, bah-
kan kerugian bisa mencapai triliunan 
rupiah per tahun.

"Menurut data yang dikeluarkan 
World Bank di tahun 2019, kerugian 
akibat kemacetan di Indonesia men-
capai sejumlah 4 miliar USD setara Rp 
56 triliun. Dan spesifik untuk kerugian 
akibat antrean di gerbang tol, ada 

potential loss dari seluruh 
b a d a n  u s a h a  j a l a n  t o l , 
berdasarkan feasibilities study 
yang kita buat, itu keluar angka 
sebesar 300 juta USD atau 
sekitar Rp 4,4 triliun per tahun," 
ungkap Emil Iskandar, Chief of 
Business Development PT 
Roatex Indo-nesia Toll System, 
dalam diskusi publik yang 
diselenggarakan Instran dan 
YLKI secara offline dan online, 
Rabu (8/9).

Untuk mengatasi masalah 
itu, Indonesia bersiap menerap-

kan sistem pembayaran tol tanpa henti 
(nirsentuh), dengan menggunakan 
teknologi GNSS (Global Navigation 
Satelite System) dan proses transaksi 
dilakukan me-lalui sebuah aplikasi 
khusus. Sistem pembayaran tanpa 
henti yang rencananya diterapkan 
tahun depan ini akan menghilangkan 
fungsi gerbang masuk dan gerbang 
keluar tol.

Kepala Badan Pengatur Jalan Tol 
(BPJT) Danang Parikesit, teknologi 
GNSS sebelumnya sudah digunakan di 
Eropa, namun untuk kendaraan 
barang. "Tetapi di Asia, baru Indonesia 
dan China (yang) akan menjadi dua 
negara pertama yang menggunakan 

bisa diaplikasikan di seluruh jaringan 
jalan tol di Indonesia.

"Diharapkan sistem transaksi 
nirsentuh MLFF akan 100% Go-Live di 
seluruh jaringan jalan tol Indonesia 
pada tahun 2023. Pada saat itu tidak 
akan ada lagi Gardu Tol karena peng-
guna jalan tol akan terhubung dengan 
satelit untuk proses pembayaran peng- 
gunaan Jalan Tol," jelas Basuki, dalam 
webinar ITS Indonesia yang digelar 
secara virtual, Juni 2021 lalu.(ist)

GNSS untuk kendaraan pribadi (pe-
numpang)," ujar Danang.

Menurut Danang, sistem MLFF ini 
akan menghemat waktu antara 30 
detik-5 menit yang biasanya diguna-
kan untuk bertransaksi di gerbang tol. 
Lebih dari itu, sistem bayar tol tanpa 
berhenti ini juga akan mengurangi 
polusi dan emisi karbon, mendukung 
digitalisasi pembayaran, hingga 
efisiensi dalam biaya operasional tol, 
dengan jaminan penerimaan 100% 
pendapatan tol.

Perusahaan asal Hungaria, Roatex 
Ltd telah ditetapkan sebagai pe-
menang tender yang akan menggarap 
sistem transaksi tol tanpa setop ini. 
Ada tiga cara transaksi pada sistem 
Multi Lane Free Flow (MLFF) atau 
sistem bayar tol tanpa berhenti. Sistem 
MLFF dengan GNSS ini akan mengenali 
dan mengidentifikasi kendaraan 
pengguna, sehingga transaksi dapat 
dilakukan secara langsung tanpa ber-
henti, lebih cepat, dan efisien, tanpa 
antrean dan tundaan transaksi.

Sebelumnya, Menteri Pekerjaan 
Umum dan Perumahan Rakyat (PUPR) 
Basuki Hadimuljono, MLFF akan 
diterapkan di 40 ruas tol yang tersebar 
di Pulau Jawa-Bali pada 2022. Dan 
setahun berikutnya, MLFF diharapkan 

DUH! MACET DI GERBANG TOL PICU 
KERUGIAN RP 4,4T/TAHUN 

PEMKOT MALANG-POLISI BERKOORDINASI 

USUT DUGAAN PUNGLI PENGGALI KUBUR 

Soal Mendesaknya Bayar Tol Nirsentuh 

Banda Aceh-Sigli seksi 3 (16 km), Medan-Binjai seksi 1A 
(4,22 km), Bekasi-Cawang-Kampung Melayu seksi 1A 
(2,69 km),  Serpong-Cinere seksi  1 (6,5 km), 
Cengkareng-Batu Ceper-Kunciran (14,2 km), Kayu 
Agung-Palembang-Betung seksi 1 Tahap 1B (8,23 km) 
dan Bogor Ring Road seksi 3A (2,85 km). 

Di	Luar	Jakarta
Trans Sumatera (172,9 km) yakni Jalan Tol Kuala 
Tanjung-Tebing Tinggi-Parapat seksi Kuala Tanjung-
Pematang Siantar (96,5 km), Sigli-Banda Aceh seksi 2,5, 
dan 6 (18,8 km), Padang-Pekanbaru ruas Pekanbaru-
Bangkinang (40 km), dan Lubuk Linggau-Curup-
Bengkulu ruas Bengkulu-Taba Penanjung (17,6 km). 

Di	Jabodetabek
Tol Cibitung-Cilincing seksi 1-4 (34,77 km), Cimanggis-
Cibitung seksi 2 Jatikarya-Cibitung (23 km), Bekasi-
Cawang-Kampung Melayu seksi 2A (4,9 km), 6 ruas Tol 
DKI Seksi A Kelapa Gading-Pulo Gebang (9,3 km), dan 
Serpong-Balaraja Seksi 1 A(5,5 km). 

Ruas	tol	non	trans	
Tol Cileunyi-Sumedang-Dawuan seksi 1,2,3, dan 6 (38,5 
km), Ciawi-Sukabumi seksi 2 (11,9 km), Serang-
Panimbang seksi 1 (26,5 km), Balikpapan-Samarinda 
seksi 1 dan 5 (33,1 km) dan Manado-Bitung seksi 2B 
Danowudu-Bitung (12,7 km) 

14	ruas	tol	sepanjang	373	km	ditargetkan	tuntas	

di	akhir	tahun	2021	

7	ruas	tol	baru	yang	selesai	sepanjang	54,69	km

RUAS TOL BARU 
DI 2021

Walikota	
Malang,
Sutiaji

Kendaraan	terjebak	macet	di	Jalan	Tol	Cawang-Grogol,	Jakarta.
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akarta- Arab Saudi dikabarkan Jmenghapus travel ban terhadap tiga 
negara, yaitu Uni Emirat Arab, 

Afrika Selatan, dan Argentina. Sayang-
nya, larangan masuk untuk warga dari 
Indonesia tidak dicabut juga

Pencabutan travel ban pada 3 
negara itu dimulai pukul 11.00 WAS 
atau 15.00 WIB pada Rabu (8/9). 
Sebelumnya, 3 negara itu bersama 10 
negara lainnya -- termasuk Indonesia -
- dikenai travel ban sejak awal Februari 
2021. Travel ban ini membuat Indo-
nesia tidak bisa mengirim jemaah 
umrah internasional yang dibuka sejak 
awal Agustus 2021.

Saudi Gazette melaporkan, sebuah 
sumber resmi di Kementerian Dalam 
Negeri mengatakan pada hari Selasa 
(7/9) bahwa mereka telah me-
mutuskan untuk mencabut penangguhan 
masuk ke Arab Saudi dari 3 negara itu 
melalui pelabuhan darat, laut dan 
udara. Warga Saudi juga  diizinkan 
untuk melakukan perjalanan ke 3 
negara tersebut.

Menurut sumber tersebut, ke-
putusan Kemendagri setempat di-
dasarkan pada laporan yang disampai-
kan oleh otoritas kesehatan yang 
berwenang tentang situasi pandemi 
virus corona yang stabil di negara-
negara tersebut.

Sumber kementerian menekankan 
pentingnya mematuhi semua tindakan 
pencegahan dan protokol pencegahan 
yang diambil untuk membendung 
penyebaran virus corona.

Jemaah umrah dari luar negeri 
kloter pertama  di Bandara Jeddah, 
Agustus 2021 atau awal Muharam 
1443 H. Mereka disambut dengan 
hadiah bunga. Foto: Dok. Kemenhaj 
Arab Saudi

“Semua prosedur dan tindakan 
tunduk pada evaluasi berkelanjutan 
oleh otoritas kesehatan yang kompeten 
di Kerajaan sesuai dengan per-
kembangan situasi epidemiologis di 

seluruh dunia,” tambah sumber itu.
Dengan keputusan Kemendagri 

Arab Saudi, jumlah negara yang 
dikenai travel ban turun menjadi 10. 
Ke-10 negara itu adalah India, Pakistan, 
Indonesia ,  Mesir,  Turki ,  Brasi l , 
Ethiopia, Vietnam, Afghanistan, dan 
Lebanon.Tidak ada informasi kapan 
status travel ban 10 negara itu akan 
dicabut. Semuanya tergantung pe-
nilaian Arab Saudi tentang stabilitas 
penanganan pandemi COVID-19 di 
negara-negara tersebut.

Namun yang pasti, pemerintah 
Indonesia terus melobi pemerintah 
Arab Saudi agar status itu dicabut dan 
memberikan relaksasi lainnya.
Mekanisme	Baru	Visa	Umrah

Kementerian Haji dan Umrah Arab 
Saudi berencana meluncurkan dua 
mekanisme baru soal paket perjalanan 
umrah dan visa bagi calon jemaah 
internasional. Mekanisme tersebut 
akan memungkinkan calon jemaah 
internasional mendapatkan visa 
umrah tunggal yang dikeluarkan 
secara daring.

Dalam mekanisme pertama, visa 
umrah bisa dikeluarkan melalui 
operator atau pemberi pekerjaan 
kepada 25 jemaah umrah atau lebih. 
Visa umrah bisa keluar setelah 
penyedia layanan umrah di Saudi dan 
agen perjalanan berlisensi di negara 
masing-masing menandatangani 
kontrak.

Sementara itu, di-kutip Saudi 
Gazette, me-kanisme kedua didasar-
kan pada kesepakatan antara operator 
dan klien. Dengan mekanis-me ini, satu 
atau se-kelompok kecil calon jemaah 
umrah yang maksimal berjumlah 
sembilan orang bisa me-miliki akses 
langsung masuk Saudi.

D i ku t i p  A l -A ra b iya ,  d e n g a n 
mekanisme ini, para calon jemaah bisa 
memilih program umrah sesuai 
kebutuhan yang telah disetujui 
pemerintah Saudi melalui situs resmi 

lindungi rakyat Indonesia baik dari sisi 
kesehatan maupun keselamatan selama 
pandemi ini. Persoalan tentang pandemi 
Covid-19 juga dirasakan pula oleh 
Arab Saudi.

Politisi PDI Perjuangan itu me-
ngatakan, upaya lobi antar negara 
pasti dilakukan pemerintah. Menurut-
nya, dengan pelaksanaan era new 
normal, kementerian agama berupaya 
yang terbaik. DPR RI sebagai pengawas  
pun juga selalu mengingatkan dan 
mengawasi pelaksana dengan sebaik 
baiknya.

”Menteri agama dinilai prestasi 
bagus kalau Ibadah Haji sukses. Kalau 
sekarang ini bagaimana bisa sukses, 
lha malah ditunda. Gak mungkin peme- 
rintah mau menunda haji dengan sengaja. 
Pemerintah pengen Ibadah Haji ini ber- 
jalan dengan sebaik baik-nya, terlayani 
dengan sebaik baiknya,” ujarnya.

Sementara itu, Direktur Pelayanan 
Haji Luar Negeri Direktorat Jenderal 
Penyelenggaraan Haji dan Umrah 
Kementerian Agama Subhan Cholid 
mengatakan, sejumlah upaya sudah 
dilakukan pemerintah. Ia menyebut, 
Arab Saudi sejauh ini sudah membuka 
i b a d a h  U m ra h  d a n  h a j i  s e c a ra 
bertahap.(ist)

yang sudah ditentukan.
Saudi telah secara 

bertahap me-nerima 
jemaah umrah dari luar 
n e g e r i  y a n g  s u d a h 
divaksin corona mulai 9 
Agustus lalu.Mekah dan 
M a d i n a h  m u l a i 
menyambut pengunjung 
dari luar negeri dengan 
tetap menjaga langkah 
pencegahan Covid-19.

J e m a a h  y a n g 
diizinkan tiba di Saudi 
h a n y a  m e r e k a  y a n g 
berasal dari negara yang 
masuk daftar hijau atau 
dinilai aman dari infeksi 
kasus Covid-19 menurut kriteria yang 
ditetapkan Kementerian Kesehatan 
d a n  B a d a n  P e n e r b a n g a n  S i p i l 
Saudi.Saudi Press Agency (SPA) 
melaporkan kapasitas jemaah juga 
akan ditingkatkan dari 60.000 orang 
per bulan menjadi 2 juta.

Seperti dikutip dari Reuters, baik 
jemaah haji domestik maupun luar 
negeri harus menyertakan serti�ikat 
vaksinasi Covid-19 resmi bersama 
dengan dokumen pengajuan umrah. 
Seorang pejabat Kementerian Haji dan 
Umrah Saudi mengatakan jemaah 
umrah yang datang dari negara-negara 
yang masuk dalam daftar larangan 
masuk Saudi terkait pandemi tetap 
harus melalui  karantina secara 
institusional sebelum tiba meski telah 
divaksinasi Covid-19.
Didesak	Melobi

Kementerian Agama (Kemenag) 
diharapkan segera malakukan upaya 
lobi dengan Arab Saudi terkait pem-
berangkatan para jemaah haji asal 
Indonesia. Pasalnya, para jemaah haji 
asal Tanah Air sudah tertunda dua tahun 
terakhir akibat pandemi Covid-19.

Anggota Komisi VIII DPR RI Paryono 
mengatakan bahwa persoalan pe-
nundaan haji yang utama harus me-

ARAB CABUT 'TRAVEL BAN' 3 NEGARA, 
INDONESIA MASIH DILARANG

URABAYA – Pemerintah akan Smelakukan uji coba pembukaan 
20 tempat wisata karena kasus 

pandemi Covid-19 telah konsisten 
menurun. Meski demikian, belum ada 
kabar apakah Kebun Binatang Sura-
baya (KBS) juga akan buka dalam 
waktu dekat sebab Kota Pahlawan saat 
ini sudah ada di level 2.

(KBS) juga akan buka dalam waktu 
dekat sebab Kota Pahlawan saat ini 
sudah ada di level 2.

Humas KBS Agus Supangkat me-
ngatakan pihaknya masih menunggu 
keputusan Pemkot Surabaya untuk 
memberi persetujuan beroporeasinya 
kembali KBS. “Jadi di kami sudah siap 
semua. karyawan juga sudah vaksin 

terus kemudian wahana wahana yang 
ada siap beroperasi dan selama ini 
perawatan lingkungan dan lain lain 
tidak ada perubahan sebelum ppkm 

paling tidak vaksinasi dosis pertama. 
KBS juga belum memperbolehkan 
balita atau minimal 12 tahun bisa 
masuk kawasan wisata KBS. “Cuma 
nanti pengunjung wajib menunjukkan 
sudah divaksin dosis pertama. kami 
masih menunggu keputusan dari 
pemkot untuk buka. awal bulan ke-
marin juga sudah assesment lokasi 
untuk persiapan pembukaan,” jelas-
nya. 

“Pengunjung minim dosis vaksin 
pertama harapan kami tingkat level 
ppkm makin menurun dan program 
vaksinasi terus berjalan  serta semoga 
anak anak semua bisa tervaksin se-
hingga bisa berwisata di  KBS,” 
pungkasnya. (ard)

masih sama tinggal nunggu 
keputusan pemkot,” ujarnya 
saat di hubungi, Rabu (8/9). 

Setidaknya ada total 200 
karyawan yang telah melaku- 
kan vaksinasi baik dosis satu 
maupun dosis dua. Agus me-
maparkan, untuk meka-
nisme pembelian tiket masih 
sama dengan waktu yang 
lalu, yakni bisa dibeli secara 
online.  “Tidak boleh meng-
gelar karpet agar tidak ada 
kerumunan tetap menerap-
kan protokol kesehatan,,” 

jelasnya. 
Ditambah Agus, bahwa peng-

unjung diwajibkan menunjukan bukti 

MESKI SURABAYA LEVEL 2, KBS BELUM BUKA 

Kepresidenan	Umum	Urusan	Dua	Masjid	Suci	membagikan	payung	
kepada	jemaah	umrah	di	Masjidil	Haram	untuk	melindungi

saat	beribadah	di	bawah	terik	matahari	.

Situasi	pengunjung	Kebun	Binatang	Surabaya	(KBS)	
sebelum	penerapan	PPKM
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Mengaku Merasa Seperti Remaja 
Saat Ultah ke-100

IKON FESYEN, 
IRIS APFEL 



esainer interior dan mode, Dmodel, sekaligus ikon fesyen 
Iris Apfel berulang tahun ke-

100 pada 29 Agustus kemarin. Wanita 
yang identik dengan kacamata 
berbingkai  besar dan pakaian 
b e r w a r n a - w a r n i  i t u  t u r u t  
mengunggah momen spesial itu 
melalui media sosialnya. Pada foto 
yang diunggahnya, terlihat Apfel 
dikelilingi oleh dekorasi dengan 
warna-warna cerah, termasuk boneka 
Mickey Mouse dan beberapa boneka 
lainnya serta balon berwarna merah 
yang bertuliskan angka '99'

Angka tersebut menandakan hari-
hari terakhirnya di usia dua digit. Di foto 
lainnya, wanita dengan lebih dari 1,9 juta 
pengikut di Instagram itu terlihat 
dikelilingi balon-balon berwarna perak 
dengan balon berwarna biru, hijau, dan 
merah yang membentuk angka '100', 
merujuk pada usia barunya.

“Tidak setiap hari Anda mencapai 
usia 100. Perayaan ini segera dimulai! 
#iris100,” tulis Iris dalam keterangan di 
unggahan fotonya.

Sebelum terjun ke industri fashion, 
Iris ternyata mengawali kariernya di 
bidang tekstil. Menurut laporan InStyle, 
pada 1950 ia bersama mendiang 
suaminya, Carl Apfel, menjalankan sebuah 
fabric house (pabrik/produsen kain), Old 
World Weavers. Keduanya saat itu 
mengkhususkan diri untuk memproduksi 
kain-kain vintage.

Setelah memulai karier di bidang 
tersebut, Iris pun terjun ke bidang desain 
interior. Mengutip DW, ia telah menjadi 
desainer interior sukses yang sangat 
diminati di kalangan orang kaya dan 
tokoh terkenal di Amerika Serikat selama 
beberapa dekade.

Reputasi Apfel itu bahkan sempat 
membawanya ke Gedung Putih. Ia 
dikabarkan pernah bekerja untuk 
sembilan presiden AS. Meski tak pernah 
mengungkapkan detail  mengenai 
pekerjaannya dengan para petinggi 
negara AS itu, namun Iris pernah 
mengisyaratkan fakta bahwa mantan ibu 
negara AS, Jackie Kennedy, adalah 
kliennya yang sangat rumit.

Meski memiliki perhatian terhadap 
dunia mode, namun ia tak begitu saja masuk 
ke dunia fashion. Iris diketahui baru terjun 
ke dunia fashion pada usia 84 tahun. Saat 
itu, Iris mendapatkan pekerjaan besar 
pertamanya di bidang fashion.

 “Pekerjaan besar pertama saya di 
bidang fashion datang di usia 84 tahun. 
Meski terdengar klise, tapi usia benar-
benar hanya angka bagi saya. Saya sangat 
bersemangat mengerjakan berbagai 
proyek dan menempatkan hati serta jiwa 
ke dalam bidang yang membuat saya 
merasa tetap muda,” kata Iris saat 
diwawancarai InStyle.

Lalu,  di  usia  98 tahun,  Iris  
menandatangani menandatangani 
kontrak dengan agensi model global, IMG, 
pada 2019. Setelah itu, berbagai proyek 
kolaborasi pun banyak berdatangan; 

Seorang	pengusaha,	desain	interior	dan	mode,	sekaligus	ikon	fashion	asal	Amerika	Serikat,	Iris	Apfel,	baru	saja	

merayakan	ulang	tahunnya	yang	ke-100,	pada	29	Agustus	2021.	Meski	telah	telah	hidup	selama	satu	abad,	Iris	

Apfel	tampak	selalu	berjiwa	muda.
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misalnya kolaborasi Iris bersama situs 
fashion online HSN untuk meluncurkan 
koleksi bertajuk Rara Avis By Iris Apfel.

Yang terbaru, saat ini Iris bekerja 
sama dengan merek kacamata Zenni 
Optical untuk merancang koleksi Iris 
Apfel Zentennial, dalam rangka menandai 
ulang tahunnya yang ke-100. Koleksi itu 
menampilkan rangkaian kacamata 
dengan lima bingkai berbeda yang 
mencerminkan filosofi kepribadian Iris.

Iris diketahui mendedikasikan kamar 
apartemennya di Park Avenue, New York 
City, untuk koleksi pakaiannya. Sejumlah 
koleksi itu merupakan karya desainer 
terkenal; seperti Dior, Lagerfeld, Saint 
Laurent, Galanos, dan Ungaro yang konon 
ia dapatkan dari berbagai; mulai dari 
temuan di pasar loak hingga barang di 
department store.

Informasi tentang koleksi pakaian 
dan perhiasan milik Iris itu lalu didengar 
oleh seorang kurator Costume Institute di 
Metropolitan Museum of Art, New York, 
bernama Harold Koda, pada 2005. Setelah 
itu, Koda pun menelusuri koleksi Iris dan 
membawa sekitar 300 item pakaian dan 
beberapa ratus aksesori ke museum 
untuk pameran. Menariknya, pameran itu 
mendulang kesuksesan yang besar dan 
membuat Iris menjadi bintang mode.

Perempuan yang lahir di New York, 
AS, itu dikenal dengan gayanya yang khas. 
Ia kerap tampil dengan pakaian motif atau 
busana warna-warni, kacamata ber-
bingkai besar dan berbagai askesori yang 
menempel di setiap penampilannya.  ke-
cintaan Iris terhadap aksesori itu tidak ter-
lepas dari nasihat sang ibu, Sadye Barrel.

Mengutip DW, saat masih kecil ibunya 
sering menasihati Iris untuk memakai 
aksesori. Menurut ibunya, penambahan 
aksesori itu bisa menjadi penegas gaya 
secara keseluruhan.

Iris tidak pernah melupakan nasihat 
ibunya itu dan kerap berburu aksesori 
untuk pelengkap penampilannya. Pada 
usia 11 tahun misalnya, ia pernah 
menemukan  bros  yang  sangat  
diinginkannya di tokoh bawah tanah di 
Greenwich Village, New York. Saat itu 
harganya berkisar 0,65 dolar AS (setara 
Rp 9,281) dan dia menabung setiap sen 
untuk bisa memiliki bros tersebut.

Hingga saat ini, Iris dilaporkan masih 
sering berburu aksesori di butik, pasar 
loak, hingga toko barang bekas. Aksesori-
aksesori itu nantinya akan ia padukan 
dengan pakaian haute couture miliknya.

Iris Apfel pernah menjadi model 
untuk boneka Barbie pada 2018. Ternyata 
ada alasan tersendiri mengapa Iris 
dijadikan model untuk Barbie. Mengutip 
situs Barbie, ia dianggap sebagai salah 
satu pribadi yang dinamis di dunia mode, 
tekstil, dan desain interior.Boneka tersebut 
menampilkan Iris yang memakai kaca-
mata hitam besar yang chic, setelan motif 
bunga, blus biru, hingga beberapa aksesori 
berlapis seperti kalung dan gelang.

Dalam sebuah wawancara dengan 
Instyle, Iris mengaku bahwa dirinya 
belum berniat untuk pensiun dan masih 

ingin berkarya meski usianya sudah 
menginjak 100 tahun.“Saya tidak 
berencana untuk pensiun dalam waktu 
dekat. Saya terus mencari cara baru untuk 
mengekspresikan gaya pribadi saya, 
berimprovisasi, dan mengambil peluang,” 
katanya kepada Instyle.

Dalam kesempatan yang sama, Iris 
juga mengatakan bahwa dirinya sangat 
bangga dengan pencapaian yang telah 
dilaluinya sepanjang hidup, terutama di 
usia yang sudah senja itu.

“Saya bangga dengan karier saya dan 
semua pencapaian saya, terutama di usia 
90 tahun, dan saya sangat bersemangat 
melihat masa depan. Saya masih 
mengejar petualangan baru di usia 100 
tahun,” tutup Iris Apfel.(ist)

Iris Apfel
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ANAK SUKA MAIN AIR? JANGAN DILARANG 

TERNYATA ADA MANFAATNYA
e b a nya ka n  a n a k  s e n a n g  Kbermain air. Tapi tak sedikit 
pula orang tua yang melarang 

anaknya main air. Misalnya, karena 
khawatir anak terpeleset, kemasukan 

air atau jatuh sakit karena bermain air. 
Padahal selama dalam pengawasan 
orang tua, bermain air dapat memberi 
banyak manfaat untuk tumbuh 
kembang anak lho, Moms. Apa saja?

Perkembangan Bahasa
Mengutip Kids Club Child Care, 

bermain air memberikan kesempatan 
anak untuk mengembangkan ke[-
terampilan motorik halus dan kasar 
anak. Misalnya saat mereka menuang, 
mengaduk, menepuk atau menyem-
prot air.Keterampilan motorik anak 
juga terasah ketika anak bermain air 
dengan selang, ember, botol, bahkan 
saat memutar keran untuk mengalir-
kan air.

Keterampilan sensori anak juga 
ikut terasah. Main air membuatnya 
mengenal tekstur seperti licin, ber-
lendir, suhu hangat atau dingin pada 
air hingga warna dan bau air setelah 
terkena tanah, pasir atau ditaruh di 
wadah yang berbeda-beda.

Perkembangan Bahasa
Anak-anak memiliki rasa ingin 

tahu yang sangat tinggi. Saat pertama 
bermain air, mungkin mereka umum-
nya akan bertanya banyak hal pada 
orang dewasa di sekitarnya. Misalnya, 
mengapa air rasanya dingin, mengapa 
air berwarna bening, hingga mengapa 
air membuatnya basah. Diskusi kecil 
ini akan membuat anak mempelajari 

banyak kata-kata baru dengan 
menyenangkan.

Perkembangan Sosial-Emosional
Menurut Busy Bees Edu, bermain 

air dapat membantu anak melepaskan 
energi, membuat rileks dan santai. 
Kondisi ini tentu akan meningkatkan 
kemampuan si kecil untuk ber-
konsentrasi pada suatu aktivitas. Tak 
hanya itu, ini juga mendorong per-
mainan peran dan keterampilan sosial 
yang penting seperti kerja sama dan 
berbagi saat anak bermain air dengan 
teman sebayanya.

Belajar Matematika Dan IPA
Air adalah media yang sempurna 

untuk anak belajar konsep matematika 
dan sains. Misalnya belajar soal 
volume, berat, hingga gaya gravitasi. 
Coba tanya pada anak, kira-kira berapa 
banyak air yang muat di dalam ember 
ini? Kemudian ajak anak untuk 
mengukurnya bersama. Dengan 
begitu, anak juga belajar tentang 
pengetahuan.

Ketika anak bermain perahu dari 
kertas lalu menaruhnya di atas air, ia 

menggunakan imajinasinya dan 
mengembangkan pemikira serta juga 
kreatif yang memainkan peran penting 
d a l a m  h a l  u n t u k  p e m e c a h a n  
masalah.(ist)

bisa belajar tentang bagaimana benda 
mengapung ataupun tenggelam, serta 
dia juga belajar bagaimana dan me-
ngapa suatu hal bisa terjadi. Bermain 
air juga mendorong mereka untuk 

CARA AMAN SAAT ANAK BERMAIN AIR

1. Tidak Menyepelekan Tempat 
Dangkal

Ketika berada di kolam dangkal 
atau bath tub kamar mandi, sering kali 
orangtua merasa ini tempat bermain 
air yang cukup aman. Sayangnya, 
tempat sedangkal apapun dapat be-
risiko membuat si Kecil tenggelam. 
Apalagi, di masa tumbuh kembang 
anak usia satu tahun seperti sekarang, 
rasa penasarannya cukup tinggi. 

Oleh karena itu, biasakan untuk 
terus memberikan pengawasan saat si 

Kecil bermain air bahkan di bath tub 
sekalipun, misalnya dengan tidak 
menutup pintu kamar mandi dengan 
rapat supaya si Kecil sedang berada di 
dalamnya. Berikan juga pengarahan 
kepada setiap penghuni rumah mau-
pun orang yang menjaga si Kecil untuk 
menghindari kolam dangkal yang ada 
di sekitarnya tanpa pengawasan orang 
dewasa.

2. Temani Saat Berenang
Meski si Kecil sudah diajari 

berenang sejak umur satu tahun, 
bukan berarti kolam renang sepenuh-
nya aman baginya yang kini sudah 
berusia dua tahun. Setiap orang, bah-
kan orang dewasa yang ahli berenang, 
memiliki risiko tenggelam di kolam 
renang. Ini bisa disebabkan beberapa 
hal, seperti halnya kram ataupun 

mengawasinya. 

4. Jauhkan dari Peralatan 
Elektronik

Biasanya, jika si Kecil bermain air 
di sekitar rumah, seperti di kamar 
mandi atau halaman, saya akan 
menjauhkannya dari berbagai barang 
elektronik dan soket listrik. Sebab, 
kemungkinan tersetrum sangat tinggi 
jika bagian tubuhnya yang basah 
menyentuh benda yang menyimpan 
aliran listrik. Supaya terhindar dari 
risiko tersebut, wajib menjauhkan 
benda-benda tersebut dari jangkauan 
si Kecil. Selain itu, saya juga mem-
berikan pengertian padanya untuk 
tidak mendekati berbagai barang 
elektronik ketika badannya dalam 
keadaan basah, seperti sehabis mandi 
atau bermain air.(ist)

terbentur dasar dan dinding kolam 
renang. Oleh sebab itu, tetap temani ia 
ketika sedang berenang agar kita sigap 
jika terjadi hal-hal yang tidak di-
inginkan. Lagipula, berenang bersama 
si Kecil akan lebih menyenangkan 
daripada membiarkannya berenang 
sendirian bukan?

3. Selalu Awasi si Kecil
Tak hanya aspek kesehatan balita, 

keselamatannya juga penting. Oleh 
karena itu, setiap anak perlu di-
dampingi ketika bermain air. Meski 
hanya beberapa menit, jangan biarkan 
si Kecil bermain air sendirian. Risiko 
terpeleset atau tercebur sangat tinggi, 
mengingat ia belum awas pada bahaya 
yang ada di sekitarnya. Jika kita tak 
berenang atau bermain air bersama-
nya, tetap pusatkan perhatian saat 
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PPO memamerkan MagVOOC Oyakni pengisi daya berbasis 
magnetik dan konektivitas di 

dalam mobil pada perhelatan Smart 
China Expo 2021 beberapa waktu lalu. 
Teknologi tersebut mampu terintegrasi 
dengan didukung IoT. Secanggih Apa?

Wakil Presiden dan Presiden 
Produk Smartphone OPPO Henry Duan 
mengatakan pihaknya berupaya me-
nerapkan strategi baru di bidang IoT 
dan area yang lebih luas terkait 
Internet of Experience, yang bertujuan 
untuk memberdayakan pelanggan di 
berbagai skenario.

"Dengan teknologi pengisian daya 
cepat magnetik dan konektivitas 
dalam mobil yang baru, kami me-
lakukan yang terbaik untuk meningkat- 
kan pengalaman pengguna pada setiap 
aspek," ujarnya dalam keterangan 
tertulis. 

OPPO mengklaim sebagai yang 
pertama memperkenalkan teknologi 
pengisian daya flash magnetik yakni 
seri OPPO MagVOOV. Seri baru ini men- 
cakup MagVOOC wireless power bank, 
yang menggunakan sistem penye-
larasan magnetik untuk memastikan 
keselarasan yang tepat antara ponsel 
dan pengisi daya.

Kemudian, MagVOOC ultra-thin 
flash charger, hadir dengan meng-
adopsi desain terpisah yang membuat 
pengisi daya ini tampil lebih tipis. 
Desain kedua perangkat ini memungkin- 
kan untuk mudah dibawa pengguna.

Terakhir MagVOOC wireless flash 
charging stand, yang membantu 
pengguna menghemat hingga 60% 
waktu persiapan pengisian dibanding-
kan dengan pengisian daya kabel 
konvensional. OPPO berkomitmen 
untuk mengoptimalkan teknologi dan 
produknya untuk memberikan peng-
alaman terbaik kepada penggunanya.

Konektivitas dalam Kendaraan
Di sisi lain, OPPO menunjukkan 

pencapaian terbarunya dalam ke-
mampuan konektivitas smartphone di 

dalam mobil. Hal itu termasuk kunci 
mobil digital, kontrol kendaraan jarak 
jauh pada OPPO Find X3, kontrol 
kendaraan jarak jauh pada OPPO 
Watch 2, serta pengisian daya flash 
dalam mobil.

Diketahui, kunci mobil digital 
memungkinkan pengguna untuk 
menggunakan smartphone OPPO 
membuka kunci mobil melalui koneksi 
Bluetooth. Pengguna tidak lagi me-
merlukan jaringan seluler dalam hal 
ini, sehingga menawarkan kenyamanan 
untuk penggunaan sehari-hari.

Kontrol kendaraan jarak jauh pada 
OPPO Find X3 atau OPPO Watch 2 
memungkinkan pengguna menyala-
kan AC dari jarak jauh melalui aplikasi. 
Hal ini juga dapat membantu pemilik 
mobil untuk mencari mobil mereka 
dengan membunyikan klakson dari 
kejauhan.

desain split yang membuat kacamata 
memiliki bobot lebih ringan. Dengan 
demikian, pemakaian untuk waktu 
yang cukup lama akan terasa lebih 
nyaman. Dilengkapi dengan solusi 
optik Birdbath mainstream, OPPO AR 
Glass 2021 menawarkan pengalaman 
seperti melihat layar cinema dalam 
jarak dekat kepada penggunanya.(ist)

Selain itu, pengguna juga dapat 
menikmati pengisian daya cepat 
dalam mobil canggih OPPO, yang 
mendukung pengisian daya flash 65W 
VOOC USB flash charge dan 40W VOOC 
wireless flash charge saat mengemudi.

OPPO terbuka dalam kolaborasi 
lintas industri untuk mengeksplorasi 
kemungkinan baru dan menjalin 
kemitraan dengan banyak merek 
kendaraan terkemuka, seperti NIO, 
BYD Auto, dan Geely. Nantinya, 
smartphone akan menjadi pusat 
kendali kendaraan.

Sejak OPPO mengangkat konsep 
Internet of Experience, pencapaian 
OPPO kini mencakup pengembangan 
AR Glass 2021 dan beberapa pe-
rangkat rumah pintar lainnya yang 
semuanya terhubung dengan tekno-
logi UWB.

OPPO AR Glass 2021 mengadopsi 

CANGGIH! CHARGER MAGNETIK 
DAN KUNCI MOBIL DIGITAL OPPO 

OPPO	
MagVOOV
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TRIK FESYEN BIAR 

TAMPAK TINGGI TANPA HEELS
iapa yang merasa berpostur Stubuh pendek itu menyebalkan? 
Bukan cuma kamu saja kok yang 

merasakan hal ini. Oleh karena itu, 
heels banyak jadi incaran karena 
dianggap sebagai alat bantu andalan 
ketika ingin terlihat lebih tinggi secara 
instan.

Padahal, tanpa heels kamu tetap 
bisa menciptakan siluet kaki yang 
jenjang dan tinggi, lho. Apalagi 
memakai sepatu jenis ini terkadang 
melelahkan dan membuat kaki sakit. 
Melansir Purewow, ini dia rahasia 
fashion untuk tampil tinggi meski 
tanpa heels.

Kenakan Jumpsuit
Bingung mengenakan apa? Coba 

deh pilih jumpsuit untuk dipadu-
padankan dengan style sehari-hari. 
Item fesyen yang kental dengan nuansa 
vintage ini akan memberikan efek 
tinggi pada tubuh. Sebab bentuknya 
yang menyatu antara atasan dan 
bawahan.

Sehingga secara otomatis bentuk 
tubuhmu akan mengikuti siluet 
jumpsuit yang terlihat lebih tinggi. 
Selain itu, jumpsuit juga bisa dijadikan 
andalan bagi kamu para hijabers!

Pilih Cropped Pants
Hindari memakai celana yang 

terlalu panjang karena akan mem-
berikan frame bagian kaki menjadi 
lebih pendek. Sebagai alternatifnya, 
gunakan cropped pants dengan 
potongan yang lebih pendek. Sebab 
dengan mengekspos pergelangan 
kaki, kamu bisa terlihat lebih jenjang. 
Padukan celana dengan ankle boots 
atau pointed flat shoes berwarna 
gelap. Simple tapi menawan!

Atasan Model Cropped
Crop top merupakan atasan 

dengan potongan rendah sampai 

sebatas pinggang. Sehingga biasanya 
akan memperlihatkan bagian perut. 
Selain membuat kamu terlihat ramping, 
outfit yang satu ini akan memberi ilusi 
seolah-olah kaki lebih panjang.

Kamu bisa padukan atasan model 
cropped ini dengan beragam model 
celana, mulai dari kulot sampai celana 
cargo untuk gaya boyish yang chic dan 
stylish.\

Gunakan Busana Motif Vertikal
Meski kerap tak disadari, namun 

kenyataannya mata manusia akan 
mengikuti pola pakaian. Itulah 

ini cocok banget bagi kamu yang 
bertubuh mungil. Baju dengan kerah V 
bisa dipadukan dengan rok high waist 
untuk look yang kece.

Rok di Atas Lutut
Kamu bisa dengan mudah terlihat 

tinggi tanpa heels, salah satunya 
dengan memakai rok yang jatuh tepat 
di atas lutut. Sebab ukuran rok yang 
terlalu panjang justru akan membuat 
kami semakin pendek. Pastikan kamu 
tidak menutupi lekuk pinggang, ya. 
Misalnya dengan menyelipkan atasan 
ke dalam rok jeans.(ist)

mengapa outfit dengan motif vertikal 
bisa bikin kamu terlihat tinggi. Hal ini 
karena motif vertikal menciptakan 
garis panjang dari atas ke bawah, 
sehingga tubuh jadi tinggi meski tanpa 
heels.

Baju dengan Potongan Kerah V
Tahukah kamu dengan memilih 

jenis kerah yang pas bisa membuat 
tubuh jadi tinggi? Kerap tertutup 
seperti turtleneck akan memberi 
kesan tubuh yang gemuk dan pendek. 
Sebaliknya, baju model v-neck akan 
membuat leher terlihat panjang, 
sehingga menambah efek tinggi.Outfit 

Baju atasan jenis ini memang akan 
sangat pas jika kita ingin memberikan 
kesan tubuh proposional jika kita 
terlalu kurus. Tapi, not to offend, 
atasan jenis ini tidak akan terlihat 
cantik bila dikenakan oleh kita yang 
bertubuh pendek.

Sementara mereka yang bertubuh 
tinggi berusaha tampil modis dengan 
gaya fashion satu ini, kita yang ber-
tubuh pendek sebaiknya menghindari 
Gaya pakaian rangkap-rangkap yang 
sedikit kebesaran di tubuh akan mem-
buat kita terlihat semakin pendek.

Jika kamu merupakan penggemar 
boots, sebaiknya ganti jenis boots 
kamu ke jenis ankle-boots, di-
karenakan Ankle-boots akan mem-
berikan efek lebih tinggi daripada 
mid-calf boots yang membuat kaki kita 
tenggelam.

Tunic 
Tops
Tunic 
Tops

Oversized 
Layering

Mid-Calf 
Boots

BEBERAPA
TREN WAJIB 
DIHINDARI SI 

TUBUH MUNGIL
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Satker
- Lapas Kelas II B Tasikmalaya

- Lapas Kelas II A Bekasi

- Lapas Narkotika II A Gunung Sindur

- Lapas Kelas II B Sumedang

- Rutan kelas I Cirebon

- Lapas Kelas II B Sukabumi

- Lepas Kelas II B Cianjur

- lepas Kelas II A Bogor

Jumlah PENGHUNI
377

1831

543

276

438

509

781

824

KAPASITAS
88

470

160

100

166

200

355

394

OVER KAPASITAS (%)
328

290

239

176

164

155

120

109

LINGKARAN	SETAN	TRAGEDI	...(dari	hal	1)

enteri  Hukum dan HAM MYasonna Laoly mengakui bila 
Lapas Kelas I Tangerang yang 

terbakar  mengalami  kelebihan 
kapasitas 400 persen. Ada 2.072 orang 
yang menghuni Lapas Tangerang. 
"Nah, Lapas Tangerang ini over-
kapasitas 400 persen. Penghuni ada 
2.072 orang," katanya dalam jumpa 
pers, Rabu (8/9).

Yasonna menyebut kebakaran 
Lapas Tangerang melanda Blok C2. 
Ada beberapa kamar yang terkunci. 
"Nah, yang terbakar ini adalah Blok C2. 
Jadi itu model paviliun-paviliun. Di 
dalam satu blok itu ada beberapa 
kamar-kamar, ya, yang terkunci, ya. 
Ada beberapa kamar-kamar yang 
terkunci," katanya.

Yasonna menyebut kebakaran 
terjadi dini hari. Petugas pengawas di 
atas yang pertama kali melihat ke-
bakaran Lapas Tangerang sebelum 
melaporkannya."Nah, terjadi ke-
bakaran jam 01.45 WIB. Petugas 
melihat, petugas pengawas dari atas 
melihat kondisi itu terjadi api, lang-
sung menelepon kepala pengamanan 
di sini, langsung menelepon pemadam 
kebakaran," ujar Yasonna.

Untuk mengantisipasi kejadian 
serupa di lapas lain, dia telah me-
merintahkan pemeriksaan instalasi 
listrik di lembaga pemasyarakatan 
(lapas) kepadaseluruh kepala lapas di 
Indonesia. Hal itu agar insiden ke-
bakaran di Lapas Kelas 1 Tangerang, 
tidak terulang di lokasi lain.

"Saya sudah minta kepada Dirjenpas 
(Kemenkumham( dan kepala lapas 
semuanya untuk memeriksa instalasi 
listrik sebab dugaan kebakaran di 
Lapas Kelas 1 Tangerangpada hari ini 
akibat instalasi listrik yang tak terawat 
tetapi ada penambahan daya," kata-
nya. 

Dia menyebut, instalasi listrik 
menjadi persoalan penting yang harus 
mendapat perhatian. Apalagi, kata 
Yasonna, ada beberapa lapas yang 
usianya sudah tua dan perlu adanya 
peremajaan. Lapas Kelas 1 Tangerang 
dibangun pada 1972, misalnya, tidak 
pernah dilakukan perbaikan untuk 

urusan instalasi listrik.
M e s k i  b e g i t u ,  k a t a  d i a ,  p e -

nambahan daya listrik terus dilakukan 
sehingga menimbulkan masalah. 
Dengan kondisi lapas saat ini, Yasonna 
berharap, kasus serupa tidak terulang 
lagi.Yasonna mengatakan, Kemen-
kumham saat ini fokus pada pe-
nanganan jumlah warga binaan pe-
masyarakatan (terdiri atas nara-
pidana, anak didik pemasyarakatan, 
dan klien pemasyarakatan) di lapas. 
"Kondisinya di Lapas Tangerang jum-
lah narapidana overcapacity, ke-
mudian ada persoalan instalasi listrik. 
Ini menjadi perhatian penting."

Adapun untuk perbaikan ruangan 
yang terbakar di Lapas Tangerang, 
Yasonna telah meminta untuk meng-
gunakan dana penanganan darurat. 
"Nanti tahun depan bisa kami alokasi-
kan untuk perbaikannya lagi," kata 
politikus PDIP itu.

Kebakaran di Lapas Kelas I Tangerang 
sebelumnya memakan korban jiwa. 
Hingga berita ini dibuat, dilaporkan 
ada 41 korban jiwa."Adapun yang 
meninggal dunia sebanyak 41 orang," 
kata Kapolda Metro Jaya Irjen Fadil 
Imran dalam jumpa pers di lokasi ke-
bakaran, Rabu (8/9). Irjen Fadil me-
rinci ada delapan orang yang men-
derita luka berat. Sementara itu, 72 
orang lainnya menderita luka ringan.
Polisi	Periksa	20	Saksi	

Sementara itu, sebanyak 20 orang 
diperiksa sebagai saksi atas peristiwa 
kebakaran yang terjadi di Lembaga 
Pemasyarakatan (Lapas) Kelas I 
Tangerang, Kota Tangerang, Rabu 
(8/9). Direktur Reserse Kriminal 
Umum Polda Metro Jaya Kombes 
Tubagus Adi Hidayat berujar, pihaknya 
memeriksa 20 saksi karena diduga ada 
tindak pidana yang terjadi. 

Sebanyak 20 saksi itu terdiri 
petugas lapas yang piket saat ke-
bakaran terjadi, petugas lapas yang 
berada di sekitar tempat kejadian per-
kara (TKP), dan napi selamat yang me-
nempati Blok C2. "Karena diduga 
terjadi tindak pidana, maka kami me-
ngumpulkan alat bukti," ungkap 
Tubagus.

"Disamping alat bukti, ada juga 
pemeriksaan saksi yang saat ini 

sasi pengguna narkotika. "Kebijakan 
narkotika jelas merupakan masalah 
utama dari problem Lapas. Sehingga 
perlu trobosan perubahan kebijakan, 
dekriminalisasi penggunaan narkotika 
untuk kepentingan pribadi, dan mem-
perketat rumusan pidana agar tidak 
lagi secara eksesif mengincar peng-
guna narkotika harus disegera-kan," 
kata Maidina.

Anggota Komisi III DPR fraksi PPP 
Arsul Sani mengaku prihatin atas 
terbakarnya Lapas Kelas I Tangerang 
ini. Ia mendesak Menkumham Yasonna 
Laoly untuk segera bertindak. "Men-
kumham perlu melakukan audit ke-
amanan secara menyeluruh terhadap 
kondisi lapas-lapas kita di seluruh 
Indonesia agar peristiwa seperti di 
Lapas Tangerang itu tidak terulang," 
ujarnya.

Terkait napi narkoba, Menko-
polhukam Mahfud MD menyatakan 
bahwa dominasi kasus narkoba dalam 
hunian lapas disebabkan banyaknya 
p e n g g u n a  n a r ko b a  ya n g  t i d a k 
direhabilitasi. Padahal menurutnya 
dalam kasus tertentu, pengguna 
narkoba juga bisa dianggap sebagai 
korban dan perlu direhabilitasi.

"Kasus narkoba ini mendominasi 
tingkat hunian lebih dari 50 persen. 
Yang terjadi adalah pengguna yang 
pada umumnya korban, atau dalam 
banyak kasus terjebak dalam ke-
pemilikan narkoba," ujar Mahfud usai 
mengunjungi korban kebakaran Lapas 
Klas I Tangerang pada Rabu (8/9). 

Menyikapi kasus narkoba, setiap 
tersangka kasus kepemilikan narkoba 
perlu diseleksi karena banyak juga di-
antaranya yang dijebak. Sehingga dengan 
adanya seleksi tersebut, bisa mengurangi 
warga binaan di dalam lapas.

Selain itu, Mahfud MD menyebut-
kan adanya kemungkinan pem-
bagunan lapas baru untuk mengurangi 
kapasitas lapas. Namun, hal tersebut 
perlu dibicarakan lebih lanjut dan juga 
perlu dipertimbangkan mengenai 
dana dan juga kesiapan lahan."Kami 
berencana segera membangun lapas, 
ini sejak 2004 sudah dibicarakan terus 
antara DPR dan pemerintah karena 
pertimbangan anggaran dan lainnya," 
pungkasnya.(ist,ins)

bekerja sama dengan Polres Metro 
Tangerang Kota," sambungnya. 

Saat ini, sebanyak 20 orang itu 
sedang diperiksa di Mapolres Metro 
Tangerang Kota, Kota Tangerang. Ke-
pala Bagian Humas dan Protokol 
Direktorat Jenderal Pemasyarakatan 
Kemenkumham Rika Aprianti se-
belumnya menyatakan, kebakaran 
terjadi sekitar pukul 01.50 WIB. 
"Betul, kebakarannya terjadi sekitar 
pukul 01.50 WIB. Kebakaran bermula 
dari Blok C Lapas Kelas I Tangerang," 
kata Rika. Dugaan sementara ke-
polisian kebakaran tersebut terjadi 
lantaran korsleting listrik.
Sistem	Pidana	Disoroti

Terpisah, Institute for Criminal Justice 
Reform (ICJR), lembaga sipil untuk 
reformasi hukum, menyoroti kondisi 
Lapas Kelas I Tangerang yang terbakar 
dalam keadaan kelebihan kapasitas. 
Dalam catatan ICJR, lapas tersebut 
hanya mampu menampung 600 warga 
binaan, tetapi per Agustus 2021 jumlah- 
nya melebihi 245 persen, total 2.087 
orang. 

Peneliti ICJR Maidina Rahmawati 
menyebut kapasitas berlebih akibat 
sistem peradilan yang lebih sering 
menggunakan pidana penjara dalam 
memberi vonis ketimbang pidana lain. 
Ke depan perlu pembaruan sistem 
peradilan pidana untuk menghentikan 
ketergantungan pemidanaan berbasis 
penjara. "Sembari itu, mendorong ada-
nya formasi KUHP untuk memperkuat 
alternatif pemidanaan non pemenjaraan 
dan juga menghindarkan penggunaan 
h u ku m  p i d a n a  b e r l e b i h  d a l a m 
RKUHP," ujar Maidina, Rabu (8/9).

Dalam insiden kebakaran Lapas 
Tangerang, Kemenkumham mencatat 
122 napi menjadi korban. Rinciannya 
119 napi kasus narkotika, 2 napi kasus 
terorisme, 1 orang kasus 338 KUHP 
(kasus pembunuhan), dan 2 napi warga 
negara asing dari Afrika Selatan dan 
Portugal. Mereka semua penghuni 
Blok C2 yang menempati 19 kamar. 

Melihat jumlah korban meninggal 
lebih banyak napi kasus narkotika, 
ICJR juga mendesak pemerintah me-
reformasi kebijakan narkotika dengan 
menggunakan alternatif pendekatan 
kesehatan dan tak melulu kriminali-
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hasil Investigasi who
- Covid-19 diyakini bukan berasal dari 
kebocoran Laboratorium Institu Virologi 
Wuhan

- Pasar Grosir Makanan Laut Huanan, kota 
Wuhan. Dinilai bukan sebagai sumber dari 
Covid-19

- Sebelumnya muncul teori pertama kali 
menyebar dari Pasar Huanan, Wuhan

- Pasar Huanan hanya klaster karena terjadi 
pula kasus di sejumlah tempat

- Belum terbukti terkait kemungkinan virus 
menyebar ke manusia lewat produk makanan 
beku

- Kelelawar & Pangolin/Trenggiling 
disebut bukan penularan pertama Virus 
Corona Covid-19

- 2 spesimen itu di Wuhan tidak terbukti 
jadi sumber penyebaran virus

- Investigasi di Asia Tenggara akan 
memeriksa spesimen hewan di luar china

- Sasaran Investigasi selanjutnya Jepang 
dan dua negara Asia Tenggara : Thailand & 
Kamboja

Lab	penelitian	virus	di	Wuhan	Cina	
dijaga	ketat	oleh	aparat	keamanan.

akarta- Dunia geger dengan sebuah Jdokumen yang baru dirilis terkait 
perincian penelitian yang didanai 

AS tentang beberapa jenis virus 
Corona di Wuhan, Cina. Hal ini di-
ungkap The Intercept yang mengklaim 
berhasil memperoleh dokumen-
dokumen tersebut setelah menggugat 
National Institutes of Health (NIH). 
NIH adalah sebuah badan riset bio-
medis dan kesehatan publik pe-
merintah AS, menggunakan undang-
undang keterbukaan informasi publik.

"Ini adalah peta jalan menuju 
penelitian berisiko tinggi yang dapat 
menyebabkan pandemi saat ini," kata 
Gary Ruskin, Executive Director of US 
Right To Know, sebuah organisasi yang 
menyelidiki asal-usul Covid-19, di-
kutip dari The Intercept, Rabu (8/9).

The Intercept memperoleh lebih 
dari 900 halaman dokumen yang 
merinci apa yang dilakukan EcoHealth 
Alliance, sebuah organisasi kesehatan 
yang berbasis di AS, yang mengguna-
kan uang negara Amerika untuk men-
danai penelitian virus Corona dari 
kelelawar di laboratorium di Cina.

Dokumen ini mencakup dua pro-
posal hibah yang sebelumnya tidak 
dipublikasikan. Proposal tersebut 
didanai National Institute of Allergy 
and Infectious Diseases, serta pem-
baruan proyek yang berkaitan dengan 
penelitian EcoHealth Alliance, yang 
telah diteliti di tengah sorotan ter-
hadap asal usul pandemi.

Dokumen-dokumen itu dirilis 
sehubungan dengan litigasi Freedom 
of Information Act oleh The Intercept 
melawan NIH. The Intercept membuat 
dokumen lengkap tersebut tersedia 
untuk umum.

Salah satu dokumen berjudul 
Understanding the Risk of Bat Corona-
virus Emergence menguraikan upaya 
ambisius yang dipimpin oleh Presiden 

EcoHealth Alliance Peter Daszak untuk 
menyaring ribuan sampel kelelawar 
untuk virus Corona baru.

Penelitian ini juga melibatkan 
penyeleksian orang-orang yang be-
kerja dengan hewan hidup, dan be-
berapa detail penting tentang pe-
nelitian di Wuhan, termasuk fakta 
bahwa pekerjaan eksperimental utama 
dengan tikus dilakukan di labora-
torium tingkat 3 keamanan hayati di 
Wuhan University Center for Animal 
Experiment, bukan di Wuhan Institute 
of Virology seperti yang ramai di-
asumsikan sebelumnya.

Dokumen-dokumen tersebut 
kemudian menimbulkan pertanyaan 
tambahan tentang teori bahwa pandemi 
mungkin dimulai dari kecelakaan 
laboratorium. Namun gagasan ini di-
tolak keras oleh Daszak.

Pendanaan penelitian virus Corona 
pada kelelawar yang dikeluar-kan 
EcoHealth Alliance tercatat se-besar 
USD 3,1 juta, termasuk USD 599 ribu yang 
digunakan Wuhan Institute of Virology 
untuk mengidentifikasi dan mengubah 
virus Corona kelelawar yang kemung-
kinan menginfeksi manusia.

Bahkan sebelum pandemi terjadi, 
banyak ilmuwan khawatir tentang 
potensi bahaya yang bisa ditimbulkan 
dari eksperimen semacam itu, dan 
proposal hibah pendanaan itu pun 
mengakui beberapa bahaya tersebut.

"Pekerjaan lapangan ini melibat-
kan risiko tertinggi terpapar SARS atau 
CoV lainnya, saat bekerja di gua 
dengan kepadatan kelelawar yang 
tinggi di atas kepala dan potensi debu 
tinja untuk terhirup," demikian yang 
tertera dalam proposal tersebut.

Menurut Richard Ebright, ahli 
biologi molekuler di Rutgers Univer-
sity, dokumen tersebut berisi infor-
masi penting tentang penelitian yang 
dilakukan di Wuhan, termasuk tentang 

Oleh karena itu, pemerintah Cina se-
lalu menyatakan bahwa pekerjaan itu 
harus dilakukan dengan cara yang 
ilmiah, dan Cina menentang untuk 
mempolitisasinya.

Laporan AS tentang asal-usul 
COVID-19 yang dibuat oleh tim 
intelijen AS dan dirilis sebagian pada 
Jumat (13/8) lalu, mengatakan bahwa 
komunitas intelijen AS tetap terbelah 
terkait dengan kemungkinan asal 
COVID-19.

Zeng kembali menegaskan bahwa 
menjunjung tinggi prinsip keterbukaan, 
transparansi, ilmu penge-tahuan dan 
kerjasama sangat diper-lukan. Dia juga 
mengingatkan bahwa Cina telah ber-
sikap kooperatif dan sepenuhnya 
bekerja sama dengan pakar tingkat 
tinggi WHO selama perjalanan mereka 
ke Wuhan awal tahun ini.

"Para ahli berkunjung ke mana pun 
mereka ingin mengunjungi dan 
bertemu dengan siapa pun yang ingin 
mereka temui. Laporan bersama 
WHO-Cina yang dirilis menguraikan 
beberapa kemungkinan asal COVID-
19, dan para ahli WHO berpikir teori 
kebocoran lab sebagai sesuatu yang 
tidak mungkin," urai Zeng.

M e n u r u t  Z e n g ,  u n t u k  m e m -
fasilitasi penyelidikan asal-usul virus 
Corona tahap selanjutnya, para ahli 
Cina juga mengajukan proposal ke-
pada para ahli WHO pada Juli tahun 
ini."Penyelidikan asal virus Corona 
adalah pekerjaan ilmiah yang rumit, 
yang seharusnya hanya dilakukan oleh 
para ilmuwan di seluruh dunia. AS 
harus menyadari bahwa virus Corona 
adalah musuh bersama umat manusia, 
dan harus memperlakukan penye-
lidikan asal-usul sebagai masalah 
ilmiah. Para ilmuwan harus didorong 
untuk bekerja sama, dan melakukan 
penelusuran asal virus Corona di 
berbagai negara,  termasuk AS," 
tegasnya.(ist)

pembuatan virus baru."Virus yang me-
reka buat diuji kemampuannya untuk 
menginfeksi tikus yang direkayasa 
untuk menampilkan reseptor tipe 
manusia di sel mereka," tulis Ebright 
kepada The Intercept setelah me-
ninjau dokumen.

E b r i g h t  j u g a  m e n g a t a k a n 
dokumen tersebut memperjelas 
bahwa dua jenis virus Corona baru 
d a p a t  m e n g i n f e k s i  t i k u s  ya n g 
dimanusiakan. "Ketika mereka bekerja 
pada virus Corona terkait SARS, 
mereka melakukan proyek paralel 
pada saat yang sama pada virus 
Corona terkait MERS," kata Ebright.

Sementara itu, akhir Agustus lalu 
AS mengumumkan bahwa 18 badan 
intelijen mereka gagal menentukan 
dari mana Covid-19 berasal. Laporan 
ini muncul setelah Presiden AS Joe 
Biden pada Mei lalu memerintahkan 
badan-badan intelijen AS untuk me-
nyelediki asal Covid-19. Biden mem-
beri waktu 90 hari untuk menyelidiki 
dan melaporkannya. Hingga berita ini 
dibuat belum ada jawaban ataupun 
sanggahan dari pihak-pihak terkait.
Cina	Minta	AS	Juga	Diselidiki

Sebelumnya, Komisi Kesehatan 
Nasional Cina (NHC) mendesak pe-
nelusuran terkait asal virus Corona 
yang menyebabkan pandemi Covid-19 
diperluas ke berbagai negara, ter-
masuk Amerika Serikat (AS). Per-
nyataan ini disampaikan sebagai 
respons atas laporan intelijen AS yang 
dianggap tidak meyakinkan.

"Sangat membingungkan bahwa 
pemerintah AS telah memobilisasi 
aparat intelijennya, alih-alih lembaga 
profesional, untuk menyelidiki asal-
usul virus Corona baru," kata Wakil 
Menteri NHC Zeng Yixin, dikutip dari 
Global Times, Rabu (1/9).

Dia mengatakan, melacak asal-usul 
Covid-19 adalah pekerjaan ilmiah. 
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